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L’actualité en Agde est 
marquée par le lancement 

par la municipalité du 
processus d’élaboration du 
Plu, plan local d’urbanisme. 
Diverses réunions ont eu lieu, 
qui n’ont pas vraiment éclairé 
les Agathois pour une raison 
simple : tout ce que fait cette 
municipalité vise à dissimuler 
son but, qui est de bétonner au 
maximum, pour satisfaire de 
puissants intérêts immobiliers, 
qui ont les connexions aptes à 
leur faire obtenir satisfaction. 
Il en est ainsi dans beaucoup 
de stations touristiques, mais 
à Agde, ç’est caricatural. Mais 
si nous laissons faire, nous 
aurons une ville bétonnée de 
A à Z, avec des espaces verts 
rognés, des services publics 
rabougris et une ville enlaidie. 
Le massacre programmé 
de l’entrée du Cap va léser 
beaucoup de Capagathois. 
L’enquête publique nous 
donnera en automne la 
possibilité de réagir, servons 
nous en.
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Le PLU (plan local d’urbanisme) est le 
document, élaboré par la municipalité, 

qui détermine quartier par quartier ce qu’il 
est possible et souhaitable de faire dans les 
années qui viennent, compte tenu des lois qui 
interdisent de construire en zone inondable, 
de saccager les espaces verts et de construire en 
hauteur, au détriment des voisins. 
La politique du maire est clairement de 
bétonner au maximum, en construisant autant 
de résidences de tourisme que possible, pour 
satisfaire un petit nombre de promoteurs et 
leurs affidés. Première victime, l’entrée du Cap. 
A la place des espaces verts et des parkings 
ombragés, vont pousser deux rangées de barres 
d’immeubles de 5 et 8 étages. Le prétexte du 
massacre ? Déménager le casino, qu’on aurait 
pu mettre ailleurs ! Autre prétexte, faire des 
commerces « de qualité ». Commerçants du 
Centre port, voilà qui éclaire ce que votre maire 
pense de vous ! Et partout ailleurs, à Agde-ville, 
au Grau (avec un peu plus de modération), à 
Malfato, à Batipaume, sur l’île des loisirs, au 
village naturiste, on va bétonner à tout va. 
Bien qu’il répète qu’il ne dépassera pas 30 000 
habitants à Agde, le maire fait tout le contraire !
Mais notre édile se heurte à un os, la préfecture 
et ses services qui l’empêchent de faire tout ce 
qu’il voudrait. La municipalité veut faire voter 
son PLU au conseil municipal de juin, au pas 
de charge. Après quoi une enquête d’utilité 
publique, où pourront s’exprimer les Agathois, 
aura lieu, avant acceptation (éventuelle) du 
PLU par le Préfet. Le document de travail 
existant a été rédigé par un cabinet spécialisé 
dénommé « Terre neuve »… Recourir à une 
agence qui porte le nom de chiens bien connus 
pour intervenir dans des situations désespérées, 
genre inondations, tsunamis ou avalanches, 
voilà qui est amusant… 
Sur la forme, le document est un galimatias 
grotesque : aux Cayrets, on affiche un 
objectif grandiose : « la préservation des 

PLU ? Toujours plus de béton !

structures végétales sur le peu d’espaces encore  
aménageables », ce qui consiste à  avouer que 
d’Ettore a tellement déjà bétonné qu’on ne peut 
plus rien faire ! Bravo à notre municipalité  ! 
Et on promet aux habitants une « ouverture 
visuelle sur les secteurs agri-naturels »… Entre le 
Grau et Rochelongue, l’objectif (paragraphe 3) 
est de « renforcer la lecture de strate identitaire 
démontée à partir de la plage de la baie de 
l’amitié » Bigre ! ? Quesaco ? Au paragraphe 
5, on recherche « la valorisation de l’esprit du 
lieu » (sic) ! S’agit-il de spiritisme ? Mystère et 
boule de gomme… Au chapitre IV.1., il s’agit 
de « restaurer l’esprit des cabanes sans conserver 
la cabanisation » ! Prodigieux !
Au dernier sous-paragraphe de la même page, 
on déclare : « la maille viaire (non, ce n’est pas 
la grippe aviaire mais simplement le réseau des 
chemins du coin !), il n’en est pas question de 
créer une voie primaire (sic) »… bravo pour 
les barbarismes et les fautes de grammaire  ! 
En revanche, les annonces bidon serinées 
par le maire ont disparu : plus question du 
souterrain sous la voie ferrée route de Bessan 
(pure galéjade, vu son coût astronomique). 
Plus rien sur la passerelle promise au-dessus de 
l’Hérault au niveau du Moulin des évêques… 
Comme d’habitude avec d’Ettore, les promesses 
n’engagent que ceux qui les reçoivent…. Suite 
à la prochaine version du PLU, que nous ne 
manquerons pas de vous commenter en détail…

Agde, ambition, nous serine notre édile, projet de ville, une 
vision d’avenir… Mais avant l'avenir, un petit retour en 

arrière s'impose : depuis mon emménagement en Agde il y a 10 
ans, de nombreux travaux ont eu lieu... mais guère à  l'avantage 
des Agathois qui financent ces travaux à travers leurs impôts 
locaux et régionaux. Le béton s'est peu à peu imposé, avec 
ici ou là, des zones laissées à l'abandon, comme aux Cayrets. 
Nouveaux immeubles qui vieillissent mal, issus de financements 
privés. Passons donc aux investissements publics : 

La magnifique piscine, nommée pompeusement "centre 
aquatique", qui a coûté près du triple  de son budget primitif, 
est structurellement déficitaire, tout en étant loin de tenir les 
promesses de sa publicité : fuites dans le bassin, fuites dans la 
toiture, qui de temps en temps ne s’ouvre pas, et look luxueux 
vite défraîchi : sol mal vieilli, bois grisé du fait de l'humidité, 
vestiaires et douches en mauvais état....

Devant l'esplanade du Grau d'Agde, la magnifique plage a 
tenu moins d'un mois. Il faut maintenant escalader des rochers 
pour descendre côté parking puisque le sable s'est enfui à la 
première tempête. Le dallage de l'esplanade est taché, abimé, 
les barrières entre l'esplanade et la plage sont souvent arrachées, 
et les palmiers n'ont de palmes que dans leur nom.... La scène 
flottante, elle, est restée sur l'Hérault si longtemps qu’il a 
fallu que des bénévoles la déménagent, et encore, à cause de 
la crue d’automne. Pourquoi ne pas avoir sollicité les agents 
municipaux, pourtant en nombre. A propos, combien coûte la 
location de cette scène ?

Cap maintenant sur l’office du tourisme en bas de la promenade 
pour voir comment les touristes sont traités. Certes le bâtiment 
est magnifique, mais dommage que l'accueil ne soit fait qu'en 
Français, et seulement de temps en temps en anglais. Surtout ne 
parlez ni Russe, ni Hollandais ni même Allemand, cela risque 
d'être difficile. De la même façon, sachez lire un plan car c'est 
la seule information qu'on saura vous transmettre si vous posez 
des questions. Quant à demander des conseils pour connaitre 
notre beau pays, sa gastronomie, son artisanat... alors là cela 
devient difficile : un bar musical devient restaurant de poisson 
(et cela après plusieurs demandes d'inscription). 

Au niveau gastronomie, on ne saurait vous conseiller entre le 
restaurant chinois ou le restaurant indien, enfin pour l'artisanat, 
veuillez consulter nos voisins "la maison des métiers d'art". 
Heureusement, là, l'accueil est chaleureux et professionnel, 
mais pour qui sait qu’il faut franchir la barrière de l'office de 
tourisme. Enfin, au milieu de l’office de tourisme trône une 
machine, dont personne ne parle, et qui pourtant pourrait être 
intéressante car elle présente la route des vignobles... mais bon, 
comme personne ne la fait marcher, on peut s’interroger sur la 
rentabilité de cet investissement.

Est-il vraiment utile de se lancer dans de nouveaux travaux 
dont le budget primitif sera multiplié par 2 ou 3 ? Est-ce 
intelligent de s'endetter pour un casino (rappelons le rôle de 
ce type d’établissement dans le blanchiment de l’argent sale) ? 
Pour ma part, je préfèrerais que nous rénovions vraiment notre 

centre-ville, que nous promouvions la réfection des façades de 
nos maisons, l'entretien de nos espaces verts et, pourquoi pas, 
une politique de transports en commun (terrestres et fluviaux) 
pour mieux présenter notre ville aux touristes à qui on ne sait 
présenter que des loisirs de consommation après leur journée 
de plage (boite de nuit, et casino) qui ne font que les replonger 
dans leur milieu de vie habituel. VN

Pour des investissements intelligents

Une Rouerie de plus

Nous voilà à nouveau confrontés à la volonté du maire qui a 
décidé en catimini d’édifier une grande roue de 50 mètres 

de haut au cœur du Cap d’Agde, sur l’esplanade Racine au centre 
Port, pour fêter en grande pompe le 45ème anniversaire de la 
station du Cap d’Agde. Ce coûteux projet visuel et sonore n’a 
absolument pas été annoncé lors de sa campagne  des  élections 
municipales. Par crainte du désaccord d’une grande partie de 
ses administrés ? 
Et voilà que tout simplement il impose sans aucune concertation 
ce monumental édifice en un lieu de vie où les résidents et 
les commerçants seront pollués en permanence par les bruits 
fracassants de la machine, les cris effrayants des participants 
et les flashs des lumières éblouissantes. Si c’est sa façon de 
commémorer la création du Cap d’Agde, il n’avait qu’à le faire 
tout simplement en un lieu et place déjà prévus à cet effet : L’Ile 
des loisirs et son célèbre « Luna parc », mais à l’évidence il ne le 
porte pas dans son cœur. D’ailleurs à cet emplacement il a en 
projet bien d’autres bétonnages, sa façon à lui de planer pour 
d’autres altitudes. 
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Mirabel(le) et tais toi …

Revenu à Agde après une absence de quelques années due à des raisons professionnelles, 
j’ai été atterré par ce que sont devenus les abords du mont Saint-Loup, côté nord et 
nord-ouest : un bric-à-brac de constructions hétéroclites et laides…. S G

Le grand manitou

Après l’édito, « admirez ma tronche », 
nous avons eu droit à : « admirez mon 
action admirable ». Notre Maire n’a 
de cesse tout au long de son dernier 
magazine municipal luxueux, de dépenser 
sans compter (il est vrai que c’est nous 
qui payons), afin de s’autocongratuler 
sur sa gestion « positive » de notre ville. 
A le lire, c’est évident, ni Moïse ni Jésus 
Christ n’auraient pas pu mieux faire. 
Il se prend pour le nouveau Messie, 
envoyé intergalactique pour mener à 
bien sa mission comme il le proclame : 
« je suis l’élu et je fais ce que je veux ». 
Mais en lieu et place de multiplier pains 
et poissons, lui multiplie la dette dans 
des proportions pharaoniques qui 
n’engendrent que désillusions et pertes 
abyssales. Comme Moïse sur le mont 
Sinaï, il a grimpé sur le mont Saint-Loup et 
a proféré ses ultimes commandements : 
«  tu bâtiras, bétonneras, asphalteras et 
gaspilleras à tout va…». Mégalomania, 
quand tu nous tiens…

Baffes cinglantes en 
direct
Lundi 8 juin, à la salle des fêtes rue 
Brescou, grand show municipal sur le 
PLU : Une cadre de l’agglo, de corvée 
pendant plus d’une heure, décrit le 
document sans grande conviction. Notre 
maire n’a manifestement pas voulu trop 
se fatiguer, même pour décrire lui-même 
un document qu’il estime essentiel… 
Viennent les questions et là, il en prend 
pour son grade. Un dame habitant au 
Cap, très mécontente, fait état d’une 
réunion prévue sur la « nouvelle entrée 
du Cap », dont les participants ont 
trouvé porte close…Un propriétaire 
d’un terrain à Batipaume demande 
sèchement pourquoi il a fallu raser un 
bois classé pour faire l’extension du 
golf, alors qu’on aurait pu utiliser de 
nombreux terrains en friche… Et notre 
édile de ramer, ramer… Comme c’est 
pénible, la démocratie….

La municipalité 
débaptise son faux nez !
Dernier coup fumant d’Ettorien, 
débaptiser la Sodéal, cette  société 
d’économie mixte soi-disant autonome, 
mais en réalité faux nez de la 
municipalité, ultra dominante dans son 
capital et son conseil d’administration 
! Quand on veut changer le nom d’un 
organisme – sans qu’aucun changement 
de périmètre de son activité ne le 
justifie – c’est qu’on a besoin d’air pour 
chasser les miasmes… Voudrait-on faire 
oublier la fureur des plaisanciers devant 
la montée des taxes, peu justifiée par la 
qualité des services ? Ou bien la gestion 
lourdement déficitaire d’un camping 
acquis il y a quelques années dont on 
nous avait annoncé que c’était l’affaire 
du siècle ? Ou bien l’état lamentable 
de la partie des berges de l’Hérault 
dont la Sodéal est responsable ? Ou 
bien le brouillard opaque qui règne sur 
la gestion des terrasses par la Sodéal, 
à tel point qu’elle traîne à répondre 
aux injonctions de la Cada* saisie par 
une association agathoise ? Ou encore 
une embauche expresse à un poste 
d’encadrement bien payé, juste pour 
« récompenser » l’auteur d’un coup 
tordu ayant servi à déstabiliser une 
liste concurrente à celle du maire aux 
dernières élections municipales ? 
*Commission d’accès aux documents administratifs

Coup de pied de l’âne 
au centre historique…
Le week-end du 6 et 7 juin s’est 
déroulée la manifestation dite les 
2700 ans d’Agde. Une manifestation 
que nous avons parfois critiquée dans 
ses modalités, mais qui a au moins le 

mérite de s’appuyer sur le passé de la 
ville et d’animer le centre historique 
et ses commerces. Mais cette année, 
alors que le thème était le Moyen-Âge à 
Agde, au lieu qu’elle se déroule, comme 
d’habitude dans le centre historique, un 
oukase de la municipalité l’a expédiée 
sur le terrain du Château Laurens. 
Faire une telle manifestation devant un 
bâtiment « art nouveau » du XIXème 
siècle et en exclure la vieille ville dont le 
bâti actuel reflète celui du Moyen-Âge, 
cela relève de l’idiotie pure et simple ! 
La minceur de l’affluence, sous un soleil 
accablant (alors que beaucoup des 
rues de la vieille ville sont fraîches…) a 
sanctionné l’absurdité municipale… 

Piste cyclable déjantée 
A la sortie du nouveau giratoire de la 
route de la Guiraudette vers Béziers, 
cyclistes attention DANGER ! Ce 
parcours de piste cyclable situé au 
rond-point du « GASPI » coupe  la voie 
d’accès à la route départementale ex-
RN. Les automobilistes préoccupés 
par leur priorité et le désir pressant de 
s’engager vers la sortie vous ignoreront, 
tant cette intersection est inappropriée 
et dangereuse. Qu’attend monsieur 
d’Ettore pour sécuriser les usagers 
cyclistes et piétons, par un autre moyen 
qu’en leur imposant un « STOP », avant 
qu’une véritable hécatombe ne s’abatte 
à cet endroit. Les pistes cyclables qui 
servent aussi de trottoirs doivent 
demeurer un endroit de circulation 
sécurisé pour ceux qui les empruntent 
dans la joie et le plaisir et non pas finir 
leur course dans le drame et le malheur. 
Stop à cette gestion déjantée !
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Laissez parler les p’tits 
papiers

Gilles d’Ettore ose tout : dans le numéro 83 du Journal de la 
ville, son « décryptage : un budget 2015 rigoureux » regorge 

de données cryptées qui masquent mal sa gestion catastrophique. 
Le Cactus décode.

Mentir froidement sur papier glacé 
Sur la forme, l’élu cumulard met le paquet : par rapport à 2013, 
50 % de pages supplémentaires, sur un épais papier glacé digne 
des revues d’art les plus luxueuses. On voudrait nous faire croire 
que l’ensemble serait « imprimé sur papier 90 grammes », comme 
les précédents numéros. Ce mensonge grossier reflète l’absence 
totale de « rigueur » d’un budget qui abuse des termes de 
comptabilité pour enfumer les lecteurs.

Bidonnage Pompeux
La fine équipe municipale présente ses « Dépenses réelles de 
fonctionnement » grâce aux chiffres du « BP 2014 » et « BP 2015». 
« BP » ? Quèsaco ? C’est le Budget Primitif, donc prévisionnel, 
comme les auteurs de ces 6 pages de propagande ne le disent 
pas. Comme par magie, les Budgets prévisionnels deviennent… 
des « dépenses réelles » et des « recettes réelles » ! Il suffit donc 
de présenter des chiffres hypothétiques, de les qualifier de « 
réels », de baratiner et le tour est joué. En clair, ce « BP » est du « 
Bidonnage pompeux ». Subterfuge d’autant plus ridicule, qu’avec 
de telles sommess, le réalisé diffère toujours du prévisionnel.

Dette, dette, d’Ettore !
Si les chiffres « réels » au 31 décembre 2014 n’ont pas été publiés, 
c’est pour masquer la réalité des dépenses en 2014. Rappelons-
nous des informations données lors du Conseil municipal du 27 
septembre 2012 : le maire se gargarisait, trois mois avant la fin 
de l’année, « de finances saines » et d’une dette de 68 millions en 
2013. C’était déjà assez énorme pour placer la ville parmi les plus 
endettées. Plus grave, les chiffres étaient faux : la dette agathoise 
culminait alors à 75,734 millions d’euros. Le 31 décembre 2013, 
elle atteignait le record de 3 106 euros par habitant. Tout comme 
l’état du centre d’Agde, le graphique ci-dessous prouve que notre 
maire a une conception très personnelle de ce qui est « sain » et 
ne l’est pas. 
Dans son édito, D’Ettore explique que « la dette continue de 
baisser », elle augmente depuis 2006. En 2013, le maire pulvérisait 
même le record de son prédécesseur. Il est donc acquis qu’il lit les 
graphiques à l’envers. Chacun aura compris que sa « maîtrise des 
dépenses de fonctionnement » est une manipulation grossière. Sa 
« stratégie financière payante », les Agathois n’ont pas fini d’en 
payer le prix.

Chronique de nos deux 
compères municipaux
Opposition constructive (sic)

Nous avions cru que S. Frey, notre conseiller départemental 
faisait preuve d'un sectarisme forcené en refusant 

de voter toutes les propositions de la majorité du Conseil 
Départemental (Ex - Conseil Général). Erreur, lors du dernier 
conseil, une proposition, adoptée à l'unanimité, a recueilli 
l'approbation de l'opposition de droite... Notre conseiller s'est 
fait violence en acceptant que les indemnités des élus (dont la 
sienne) soient relevées de 8 %. Augmentation justifiée si l'on 
considère son emploi du temps depuis la dernière élection (cf. 
"l'actualité du conseiller" in Hérault Tribune) : 2 inaugurations, 
2 commémorations, 3 distributions de bouquets ou colis aux 
seniors, 4 coupures de ruban et une quinzaine d'apéros... dur, 
dur…

La faute à François (sic) pour mieux
se défausser
Depuis sa réélection, pas une seule intervention de notre maire 
sans qu'il ne s'apitoie sur le sort de notre ville sacrifiée au nom 
d'une austérité qu'il défendait sous l'ancien régime. Ainsi le 
budget municipal perd environ 1 million d'euros par an de 
dotation budgétaire octroyée par l'Etat. 
Il y aurait peut-être de quoi s'affliger, mais à condition que notre 
premier édile cesse de jouer les pleureuses à chaque occasion, alors 
qu’il a été fort peu exemplaire quant à la tenue de son budget. 
Sans parler du luxe effarant de la dernière brochure municipale 
et des cérémonies en tout genre qui font partie désormais du 
folklore local, rappelons les décisions qui ont plombé le budget 
municipal, de par la volonté de notre élu :

- agrandissement à 27 trous du golf (sans que cela ait eu une 
incidence notable sur l'activité locale) : 300 000 euros par an 
non reversés dans le budget de la commune ;

- prise en charge du camping privé Baldy par la SODEAL :  
200 000 euros de pertes annuelles ;

- refus de respecter la loi sur les logements sociaux :  
500 000 euros d’amende (payés pour rien puisque la Préfecture 
a repris la main et notre matamore est rentré dans le rang).

- déficit annuel de fonctionnement du centre aquatique :  
1 million d'euros ;

Ajoutez à cela l'incidence des charges annuelles de remboursement 
liées aux investissements non maîtrisés (centre aquatique chiffré 
initialement à 8 millions pour finir à 22) ou inutiles (nouvelle 
entrée du Cap estimée déjà à 37 millions d'euros avec pour seule 
finalité le déplacement du Casino) et les propos de d'Ettore 
ressemblent fort à des contes à dormir debout... Les comptes de 
Maire Grand… 
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